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Свое двадцатиле-
тие отметило государ-
ственное бюджетное 
образовательное учреж-
дение среднего профес-
сионального образова-
ния "Северо-Кавказский 
топливно-энергетиче-
ский колледж им. Т.Х. Цу-
рова". Юбилейные тор-
жества по этому поводу 
прошли в минувшую суб-
боту в городе Малгобеке. 
Поздравить студентов 
и руководство колледжа 
со знаменательным со-
бытием приехали депу-
таты Народ-
ного собрания 
Р е с п у б л и к и 
Ингушетия, 
п р е д с т а в и -
тели адми-
н и с т р а ц и и 
Главы респу-
блики, руко-
в о д и т е л и 
р а з л и ч н ы х 
министерств 
и ведомств 
РИ, а также 
сотрудники 
администра-
ций города 
Малгобека и 
Малгобекско-
го района.

М Е С Т О М 
п р о в е д е н и я 
ю б и л е й н ы х 
торжеств стал 
культурно-до-
суговый центр 
города Малго-
бека. С историей колледжа, 
а также направлениями его 
образовательной деятель-
ности гости и участники 
мероприятия могли позна-
комиться на размещенных 

в фойе КДЦ фото-стендах 
и выставках работ студен-
тов. Кроме того, тут же 
были представлены некото-
рые современные учебные 
модули, которые сегодня 
широко применяются в об-
разовательном процессе, 
осуществляемом в стенах 
колледжа. Они сразу же за-
интересовали оказавшихся 
здесь мальчишек, приняв-
шихся осваивать их под ру-
ководством взрослых.

- В исторических мас-
штабах 20 лет – не такой 

уж большой возраст, - го-
ворит директор колледжа 
Мустафа Цуров. – Но наше 
образовательное учреж-
дение успело за этот срок 
зарекомендовать себя и 

обрести надежных партне-
ров на рынке труда. Нами 
подготовлено около 7000 
специалистов среднего 
профессионального зве-
на, большая часть которых 
трудоустроена и успешно 
работает как в Ингуше-
тии, так и за ее предела-
ми. Гордостью колледжа 
является его высокопро-
фессиональный препода-
вательский состав. В его 
числе три кандидата наук, 
12 заслуженных учителей 
Республики Ингушетия, 15 
почетных работников про-

фессионально-техниче-
ского образования РИ. 

(Продолжение 
на 3 стр.)

Юбилей

СДЕЛАТЬ ЖИЗНЬ ЛУЧШЕ 
И СЧАСТЛИВЕЕ

О результатах програм-
мы «Диалог с народом» и 
планах по рассмотрению 
обращений граждан на те-
лепроект говорили участ-
ники совещания, прошед-
шего под руководством 
Председателя Правитель-
ства РИ А. Мальсагова. На 

встречу были приглашены 
руководители министерств 
и ведомств, главы городов 
и районов, в чьей компе-
тенции находится решение 
поступивших вопросов, 
сообщает пресс-служба 
Правительства РИ.

Напомним, передача 
«Диалог с народом» вышла 
в эфир 30 апреля. В общей 
сложности на программу по-
ступило свыше 300 вопро-
сов.

Как сообщил начальник 
отдела по работе с обра-
щениями граждан Аппарата 
Правительства РИ И. Мес-
лауров, в основном граждан 
интересовали вопросы улуч-
шения жилищных условий – 

20% от общего количества, 
трудоустройства – 8%, ЖКХ 
и дорог – 13%.

В настоящее время по-
ступившие обращения на-
ходятся на рассмотрении 
в отделе по работе с обра-
щениями граждан Аппарата 
Правительства РИ. Часть 

обработанных вопросов бу-
дет направлена по компе-
тенции в государственные 
органы исполнительной вла-
сти и органы местного само-
управления республики для 
дальнейшего рассмотрения. 
И.Меслауров также отметил, 
что окончательные результа-
ты рассмотрения обращений 
граждан на телепрограмму 
«Диалог с народом», по по-
ручению Главы РИ направ-
ленные в Правительство РИ, 
будут готовы не ранее чем в 
начале III квартала текущего 
года.

И. Меслауров довел до 
сведения участников сове-
щания, что исчерпывающие 
ответы на вопросы и обраще-
ния граждан им необходимо 

направлять не заявителям, а 
в Правительство РИ.

Председатель Прави-
тельства РИ потребовал от 
руководителей министерств, 
ведомств и глав администра-
ций не формального, а ответ-
ственного подхода к рассмо-
трению всех заявлений.

«Не прибегайте к фор-
мальным отпискам, от вас 
требуется детальное и тща-
тельное рассмотрение по-
ступивших вопросов и соот-
ветственно исчерпывающая 
информация о проделанной 
работе для представления в 
Правительство РИ», - отме-
тил А. Мальсагов.

Премьер-министр пору-
чил ответственным лицам 
рассмотреть вопросы жите-
лей в соответствии с требо-
ваниями ФЗ-59 в течение 30 
дней, а отделу по работе с 
обращениями граждан Ап-
парата Правительства до 1 
июля подготовить отчет по 
результатам проведенной 
работы.

В Малгобекском рай-
оне продолжаются меро-
приятия по противодей-
ствию угрозе терроризма, 
предупреждению и лик-
видации чрезвычайных 
ситуаций. Одним из та-
ких мероприятий стали 
антитеррористические 
учения, проведенные на 
территории муниципаль-
ной районной админи-
страции.

В МАСШТАБНЫХ уче-
ниях были задействованы 
сотрудники отдела МВД по 
Малгобекскому району, по-
жарно-спасательный отряд 
«Тарко», ПСЧ №2, врачи 
скорой помощи, сотрудники 
полиции и ФСБ. За ходом 
учений наблюдал помощ-
ник главы администрации 

района, секретарь антитер-
рористической комиссии 
Илез Даурбеков.

Антитеррористические 
учения ставили своей це-
лью проверить готовность 
всех подразделений к чет-
ким и слаженным действи-
ям в условиях чрезвычай-
ной ситуации, а также в 
очередной раз отработать 
взаимодействие между 
ними. По поступившей вво-
дной здание администра-
ции было захвачено терро-
ристами, удерживающими 
заложников.

Сотрудники полиции 
оцепили прилегающую 
территорию, чтобы не до-
пустить на место проведе-
ния антитеррористической 
операции посторонних 
лиц, а спасатели из ПСО 

«Тарко» приступили к ре-
ализации плана действий 
по эвакуации населения 
близлежащих домов. Из-
учив обстановку, оператив-
ный штаб принял решение 
штурмовать здание адми-
нистрации с целью осво-
бождения заложников. В 
результате действий, пред-
принятых сотрудниками ор-
ганов правопорядка, пред-
полагаемые террористы 
были уничтожены, а залож-
ники освобождены.

По оценке оперативного 
штаба, цель учений была 
достигнута, а действия всех 
задействованных в них под-
разделений признаны соот-
ветствующими смоделиро-
ванной ситуации. 

А. ГАЗДИЕВ

В Иванове дан старт акции Министерства обороны 
РФ по отбору граждан на военную службу по контрак-
ту под названием «Служба по контракту в Воздушно-
десантных войсках - твой выбор!»

Как отметил глава региона Павел Коньков, приветствуя 
участников и гостей акции, служба в рядах Вооруженных 
сил – это не только защита интересов государства, но и 
прежде всего, школа жизни, закалка характера, проверка 
себя на прочность. «Наш город Иваново давно уже назы-
вают городом десантников, а 98-ю гвардейскую воздуш-
но-десантную дивизию в кругу десантников именуют не 
иначе как «ивановской». Знаменательно, что эта акция 
началась именно у нас. Мы готовы и дальше воспитывать 
и направлять кадры в десантные войска, в нашу любимую 
дивизию», - добавил Павел Коньков.

В церемонии открытия акции приняли участие Глава 
Республики Ингушетия Юнус-Бек Евкуров, губернатор Ко-
стромской области Сергей Ситников.

«Те, кто выбрал службу в ВДВ, сделал правильный 
выбор, - отметил командующий воздушно-десантными 
войсками Минобороны РФ Владимир Шаманов. - ВДВ - 
это романтика, это возможность бывать в разных точках 
нашей страны и решать самые сложные задачи. Сегодня 
армии нужны контрактники. Усложняется техника, появля-
ются все новые системы вооружений, освоить которые за 
год службы по призыву становится все сложнее. Поэтому 
мое твердое убеждение, что в ближайшие несколько лет 
мы придем к такому показателю, когда воздушно-десант-
ные войска на 100 процентов будут комплектоваться кон-
трактниками».

В Иванове масштабная акция приурочена к 70-й годов-
щине образования 98-й гвардейской воздушно-десантной 
Свирской Краснознаменной ордена Кутузова II степени 
дивизии. Воины-десантники прославленного соединения 
продемонстрировали собравшимся приемы рукопашно-
го боя, состоялись показательные прыжки спортсменов-
парашютистов, на площади была развернута выставка 
вооружения и военной техники ВДВ, фотовыставка об 
истории и традициях Вооруженных сил. Гости праздника 
смогли попробовать солдатскую кашу, сфотографиро-
ваться в боевой экипировке десантника, научиться укла-
дывать парашют, разбирать и собирать автоматическое 
оружие.

Акция завершилась праздничным концертом на пло-
щади Пушкина и Днем открытых дверей в 217-м гвардей-
ском парашютно-десантном полку.

Глава Ингушетии принял 
участие в акции по отбору на 
военную службу по контракту

В с.п.Галашки Юнус-Бек 
Евкуров обратил внимание 
на частные строительные 
работы, которые произво-
дят жители села. В Галашках 
проведён новый магистраль-
ный водопровод, и теперь 
каждый сам подводит воду 
к себе в дом, при этом не 
разрабатываются никакие 
чертежи и схемы. Глава по-
ручил в кратчайшие сроки 
разработать план-график 
этих работ и подобрать одно-
го подрядчика, который каче-
ственно, быстро и дешевле, 
чем это обходится жителям, 
подведёт к ним в дом воду. 
По словам Юнус-Бека Евку-
рова, строительство разво-
дящих сетей одним подряд-
чиком позволит исключить 
нарушения ливневой кана-
лизации, разрушение дорог 
и определить ответственное 
лицо. Ещё одно замечание 
руководителя региона, ка-
саемо строительства дорог 
в предгороной Ингушетии, - 
это несогласованность дей-
ствий дорожников, муници-
палитета, предприятий ЖКХ. 
«Сейчас вы больше мешаете 
друг другу, чем помогаете», - 
отметил Глава. Юнус-Бек Ев-
куров подчеркнул, что до Дня 
республики все населённые 
пункты необходимо привести 
в порядок.

Во время последней по-
ездки по горной части респу-
блики Глава поручил заас-
фальтировать одним слоем 
всю протяжённость дороги 
Алкун-Таргим. Оценить ка-
чество производимых работ 
уже можно, начиная с Ал-
куна. Так как по технологии 
первый слой не должен быть 
толщиной менее 7 см, руко-
водителю региона эта цифра 
и была приведена. Юнус-Бек 
Евкуров на глаз определил, 
что асфальт проложен хоро-
шо, но не достиг требуемой 
толщины. «Я вижу, что здесь 
нет семи сантиметров, тол-
щина чуть меньше», - сказал 
Глава. 

Дорожники пообещали 
быть внимательнее и строго 
соблюдать государственные 
стандарты. Неожиданным 
для них стало новое решение 
руководителя республики. 
Юнус-Бек Евкуров поручил 
изучить нормативные акты, 
и, если это не противоречит 

закону, разработать и заклю-
чить договора с подрядными 
организациями, которые за-
нимаются строительством и 
реконструкцией дорог. Важ-
ный момент – это ответствен-
ность строителя за качество 
построенной им дороги под 
гарантии пятилетнего обслу-
живания. «Если вы будете 
знать, что в течение пяти лет 
сами будете устранять все 
повреждения на дорожном 
полотне, то и строить дорогу 
будете качественнее», - ска-
зал Глава, обращаясь к под-
рядчикам. Он также обратил 
внимание на сток дождевой 
воды. Так называемые «лот-
ки» устанавливаются по обо-
чине, чтобы дождевые пото-
ки не размывали дорогу. На 

некоторых участках дорож-
ники укладывают их даже по 
обеим сторонам.

Далее Юнус-Бек Евкуров 
осмотрел новую площадку 
для ежегодного турнира М-1 
«Битва в горах». Так как в 
этом году она перенесена из 
Эгикала в Таргимскую кот-
ловину, работы по её подго-
товке начаты с нуля. Сегодня 
строители устанавливают 
ограждение, сооружают по-
мост для ринга, устанавлива-
ют скамейки, делают разбив-
ку территории. Глава вместе 
с министром спорта и вице-
премьером Мадиной Гойго-
вой всё внимательно осмо-
трел и дал ряд поручений. В 
частности, он поручил улуч-
шить качество подъездной 
дороги и стоянки транспорта, 
как организаторов турнира, 
так и зрителей.

Следующей остановкой 
кортежа Главы стал мост в 
Ольгетти. На этом объекте 
осмотр и обсуждение прош-
ли с участием начальника ГУ 
МЧС России по РИ Руслана 
Колоева и руководителя За-
падно-Каспийского бассей-
нового водного управления 
по Республике Ингушетия 
– Ильяса Султыгова. Глава 
сделал замечание подряд-
чику по медленному темпу 
работ. Реконструкцию моста 
было запланировано начать 
ещё на прошедшей неделе. 
Как отметил Салман Дзанги-
ев, основной причиной этого 
стала необходимость внесе-
ния изменений в проектную 
документацию. «В настоя-
щее время в проект вносят-

ся изменения, что в даль-
нейшем скорректирует нашу 
работу. Это единственный 
мост, соединяющий Ольгет-
ти с Джейрахским районом, 
более того, работа районной 
больницы во многом зависит 
от его функционирования. 
Мы постараемся сделать 
всё так, чтобы данная ком-
муникация не нарушалась», 
- сказал он. Ильяс Султы-
гов также отметил, что За-
падно-Каспийское  бассей-
новое водное управление 
Росводресурсов планирует 
проведение руслорегулиро-
вочных работ на реке Арм-
хи, с целью увеличения про-
пускной способности русла 
реки и пропуска паводков. 
Эти меры, по словам Ильяса 
Султыгова и Руслана Коло-
ева, позволят защитить на-
селение и инфраструктуру 

Ольгетти и Тамариани. Про-
ектом предусматривается 
очистка  и  углубление   рус-
ла реки  на  протяжённости 
6,3 км. Глава поручил прово-
дить все работы согласован-
но, подготовить план-график. 
Юнус-Бек Евкуров подчер-
кнул, что дамбы остаются, а 
мост необходимо будет под-
нять на несколько метров. 
«Аварийно-восстановитель-
ные работы не должны оста-
навливаться ни на минуту», 
- подчеркнул Глава.

Также в рамках этой по-
ездки Юнус-Бек Евкуров 
обсудил уровень готовно-
сти бассейнов в «Армхах» и 
ФОКе в Джейрахе. Из трёх 
бассейнов один будет кры-
тым, и оборудованы они 
также для различных видов 
– отдельно для плавания 
и отдельно для прыжков с 
трамплина. Подрядчик по-
обещал подготовить их к от-
крытию 25-30 мая и объяс-
нил причину задержки работ. 
«Из-за проливных дождей 
работы замедлились, но к 
концу мая мы успеваем», - 
сказал Салман Дзангиев. В 
физкультурно-оздоровитель-
ном комплексе ведутся вну-
тренние отделочные работы.

Предварительные ито-
ги всей поездки Глава ре-
спублики подвёл в ЛОКе 
«Армхи». Юнус-Бек Евкуров 
поручил внимательно отне-
стись к нанесению разметки 
на новую дорогу и установке 
дорожных знаков. «Местные 
хорошо знают наши дороги, 
все маршруты. На турнир 
М-1 приедут, как и в прошлые 
разы, любители смешанных 
единоборств из других реги-
онов», - отметил Глава. По 
его мнению, начиная от съез-
да с ФАД «Кавказ» в сторону 
с.п.Нестеровское на дорогах 
должны быть установлены 
указатели и баннеры. Глава 
дал участникам совещания 
поручения и поставил ряд 
первостепенных задач. За-
тем Юнус-Бек Евкуров за-
слушал отдельно доклад на-
чальника ГУ МЧС России по 
РИ Руслана Колоева о готов-
ности к проведению учений. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Строительство, реконструкция 
и гарантия

Весь воскресный день Глава республики посвятил ключевым строительным объектам Джейрахского района. 
Сопровождали руководителя региона в этой поездке сенатор Ахмед Полонкоев, Председатель Правительства 
Абубакар Мальсагов, помощник-советник Главы и вице-премьер, курирующие вопросы строительства и ЖКХ 

Руслан Булгучев и Султан Цечоев, начальник ГУ «Ингушавтодор», руководители подрядных организаций и главы 
администраций Сунженского и Джейрахского районов

ПРОШЛИ АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКИЕ 
УЧЕНИЯ

Форум «Селигер» - это 
крупнейшая коммуникаци-
онная площадка для моло-
дежи не только в России, но 
и за ее пределами. «Сели-
гер» - это успешный формат 
молодежной политики новой 
России, который в течение 
последних 10 лет форми-
рует поколение молодых 
людей, способных самосто-
ятельно решать вопросы 
собственной реализации и 
развития страны одновре-
менно, говорится на сайте 
форума.

Помимо традиционных 
смен, на которые приедут 
участники федеральных 
проектов по волонтерству, 
пропаганде здорового об-
раза жизни, развитию мо-
лодежной журналистики, 
реформированию ЖКХ, соз-
данию органов молодежного 
самоуправления, подготов-
ке лидеров общественных 
организаций, гражданскому 
и патриотическому воспи-
танию, в 2014 году пройдет 
большой форум «Росмол-
пром». На его площадках 
соберется молодежь, рабо-
тающая в различных сфе-
рах экономики.

30 различных темати-
ческих смен будут объ-
единены в 6 форумов: Фо-
рум молодежных проектов 
(первый заезд, 9-16 июля); 
Форум молодежных про-
ектов (второй заезд, 16-23 
июля); Международный фо-
рум «Россия зовет» (23-30 
июля); Гражданский форум 
(первый заезд, 30 июля - 6 
августа); Гражданский фо-
рум (второй заезд, 6-13 авгу-
ста); Форум «Росмолпром» 
(13-20 августа).

Для того чтобы стать 
участником этого масштаб-
ного события, необходи-
мо пройти регистрацию на 
сайте «Селигер-2014» www.
forumseliger.ru и выполнить 
ее условия.

«Селигер»: 
успешный 

формат 
молодежной 

политики 
новой 
России 

 В десятом юбилей-
ном Всероссийском мо-
лодежном форуме «Се-
лигер» примут участие 
более 25 000 молодых 
людей из всех регионов 
России

К реализации 
«Диалога с народом»
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В курортной столице 
России городе Сочи под 
эгидой Союза журнали-
стов России и Союза жур-
налистов Норвегии про-
шел обучающий семинар 
«Train the Trainers» («Тре-
нинг для тренеров»). В се-
минаре принимали участие 
активисты Союзов журна-
листов из Ингушетии, Кара-
чаево-Черкесии, Кабарди-
но-Балкарии, Татарстана и 
Воронежской области.

ПРИЕХАВШИЕ в Сочи 
журналисты были размеще-
ны в Гранд-отеле «Жемчу-
жина», в «Пальмовом зале» 
которого они и встретились 
на следующий день для зна-
комства, обретения новых 
навыков и, конечно, общения 
и обмена опытом. Предста-
вители одного творческого 
цеха с интересом отнеслись 
друг к другу, благо, что каж-
дому было чем поделиться с 
коллегами.

Лия Загидуллина, на-
чальник службы националь-
ного вещания ГТРК «Татар-
стан»  впервые появилась 
в телевизионном эфире 50 
лет назад. Она заслуженная 
артистка России и народная 
артистка Татарстана. Ве-
нера Якупова возглавляет 
редакционный коллектив по-
пулярной в Татарстане газе-

ты «Казанские ведомости». 
Лариса Николаева и Фатима 
Хубиева работают в главной 

газете Карачаево-Черкесии 
«День республики», а Анна 
Романовская и Эллеонора 
Маремукова - в Госкомпеча-
ти Кабардино-Балкарии. Со-
фья Хотина, директор Воро-
нежского Дома журналистов, 
приехала на семинар вместе 
со своей коллегой Алексан-
дрой Высоцкой. Нашу респу-
блику в Сочи представляли 
журналисты Ахмет Газдиев 
(общенациональная газета 
«Сердало») и Борис Гире-

ев (республиканская газета 
«Ингушетия»).

 Надо отметить, что семи-

нар в Сочи стал последним 
в многолетнем совместном 
проекте Союза журналистов 
России и Союза журналистов 
Норвегии. В течение ряда лет 
секретарь СЖР Надежда Аж-
гихина и представители СЖ 
Норвегии Трине Смиструп и 
Эва Стабелл делились с кол-
легами опытом по созданию 
модели собственного семи-
нара для журналистов.

В ходе предварительных 
практических занятий участ-

ники сочинского тренинга 
рассмотрели структуру ти-
пового семинара, изучили 
стили и методы работы над 
целями предполагаемого се-
минара и их составляющи-
ми, получили рекомендации 
по определению аудитории 
и адресных групп, развитию 
индивидуальных идей и т.д. 
Затем каждому участнику 
была предоставлена воз-
можность самостоятельно 
поработать над моделью 
собственного семинара по 
какой-либо конкретной теме, 
а затем выступить с защитой 
своего проекта перед груп-
пой.

Обучающий семинар 
«Train the Trainers» кроме 
своей основной цели, кото-
рая была успешно достиг-
нута, стал великолепной 
площадкой для общения 
журналистов, работающих в 
разных регионах Российской 
Федерации, развития про-
фессиональных контактов 
между коллегами и зарожде-
ния совместных творческих 
проектов.

Ратмир САМИРОВ
На снимке: 

Трине Смиструп 
(Дания) ведет 

практические занятия 
в своей группе

ВЕСТИ ИЗ КОРПУНКТА «СЕРДАЛО»

ИПОТЕЧНЫЕ ЖИЛИЩНЫЕ КРЕДИТЫ 
СТАНУТ ДОСТУПНЕЕ

В Ингушетии продолжается работа над реализацией 
республиканской целевой программы «1000 квартир», 
направленной на обеспечение жильем социально неза-
щищенных категорий граждан, повышение доступности 
жилья, а также сокращение численности населения, нуж-
дающегося в улучшении жилищных условий.

ПРОГРАММА ставит своей целью содействовать жите-
лям республики в улучшении жилищных условий путем суб-
сидирования из средств республиканского бюджета части 
процентной ставки по ипотечным жилищным кредитам для 
участия в строительстве жилья на территории Республики 
Ингушетия. Предполагается, что это позволит в значитель-
ной степени обеспечить доступность ипотечных жилищных 
кредитов для жителей республики. Отделом по социальным 
вопросам администрации города Малгобека в настоящее 
время ведётся приём документов на получение субсидии.

Добавим, что в целом для достижения ожидаемых резуль-
татов республиканской целевой программы «1000 квартир» 
предстоит ввести в строй 50,4 тыс. кв. метров жилья.

ПОВЫШАЕТСЯ ИНВЕСТИЦИОННАЯ 
ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ

Отчитываясь недавно перед Главой Республики Ин-
гушетия Юнус-Беком Евкуровым, руководитель адми-
нистрации Малгобекского муниципального района Адам 
Цечоев отметил, что общий объём бюджета района на 
2014 год составил 240804,3 тыс. рублей, а собственные 
доходы увеличены до 16,8%, что по сравнению с про-
шлым годом говорит о их повышении на 5,4%.

ЗА ИСТЁКШИЙ период 2014 года собственные доходы 
бюджета составили 70678,0 тыс. рублей. В результате рабо-
ты муниципалитета по легализации объектов налогообложе-
ния уровень налоговых доходов доведен до 13,2%.

Муниципальные власти осуществляют меры и по повыше-
нию инвестиционной привлекательности района. Благодаря 
этому, в 2012 году на благоустройство территорий сельских 
поселений было направлено более 19 млн. рублей частных 
инвестиций. В прошлом году за счет внебюджетных источни-
ков возведены объекты общей стоимостью 64 млн. рублей. 
Их ввод в эксплуатацию позволит создать порядка полутора-
сотни новых рабочих мест.

На долговременную экономическую перспективу рассчи-
тан и другой проект. Как мы уже сообщали, в ближайшее вре-
мя в Малгобекском районе за счет внебюджетных инвести-
ций планируют построить птицекомплекс по выращиванию и 
переработке мяса индейки. Его ожидаемая мощность состав-
ляет 10235 тонн в год. Инвесторы готовы вложить в проект 
порядка двух млрд. рублей. С вступлением этого объекта в 
строй в Малгобекском районе появится около 500 новых ра-
бочих мест, объём же налоговых поступлений прогнозируется 
в размере 60 млн. рублей.

ДИАЛОГ С НАСЕЛЕНИЕМ 
ПОЛУЧИЛСЯ ПРЕДМЕТНЫМ

В сельском поселении Нижние Ачалуки в скором 
времени будет сдана в эксплуатацию республиканская 
коррекционная школа-интернат для детей-инвалидов. 
Специализированное образовательное учреждение, 
аналогов которому в Ингушетии нет, рассчитано на 300 
учащихся и занимает территорию в 5,2 гектара. Откры-
тие этой школы, наряду со строительством стройбазы и 
спортивного центра, позволит в определенной степени 
решить и вопросы занятости местного населения.

РАЗВИТИЕ инфраструктуры сельского поселения Нижние 
Ачалуки в последнее время приобретает положительную ди-
намику. В частности, в прошлом году здесь проложена линия 
электропередачи протяженностью 600 метров, а на пере-
крестке улиц Цечоева и Даурбекова был установлен новый 
трансформатор. Комфортнее стали чувствовать себя сель-
чане и после завершения строительства пешеходного моста 
через речку Ачалучка.

Тем не менее, останавливаться на достигнутых резуль-
татах здесь не собираются. В планах местных властей – за-
вершение строительства линии электропередачи по улице 
Чахкиева и по улице Мира, укладка асфальта на одной из 
центральных улиц, реконструкция газопровода в районе но-
востроек. В перспективе намечено строительство школы на 
704 посадочных места, детского сада на 220 мест и аквапар-
ка. За счет средств частных инвестиций в Нижних Ачалуках 
ожидается открытие торгового комплекса по реализации 
стройматериалов, а также спортивного центра с универсаль-
ным игровым залом и бассейном.

Комплексное решение проблем сельчан будет невозмож-
ным и без модернизации аграрного сектора, обеспечивавше-
го в прежние времена жителей Нижних Ачалуков рабочими 
местами и стабильными доходами.

Если же говорить, к примеру, о новой школе, то нужно 
иметь в виду, что ее строительство продиктовано крайней 
необходимостью. Две сельские школы довоенной еще по-
стройки перегружены - сегодня в них занимаются около 900 
учащихся. Одна из этих школ между тем нуждается в срочном 
ремонте.

Эти и другие вопросы прозвучали на недавнем сходе жи-
телей сельского поселения, проходившем в актовом зале 
Северо-Кавказского топливно-энергетического колледжа. На 
встречу с сельчанами приехали первый заместитель Предсе-
дателя Правительства РИ Султан Цечоев, заместитель руко-
водителя администрации Главы РИ Магомед Гогиев, помощ-
ник-советник Главы РИ Иса Цолоев, заместитель министра 
труда и социальной защиты РИ Улан Евлоев, заместитель 
министра спорта Дауд Алхазуров, заместитель председателя 
Совета тейпов при Главе РИ Иса Арчаков, представители ми-
нистерства образования, молодежного комитета, министер-
ства строительства, глава администрации Малгобекского 
района Адам Цечоев и другие. Диалог с населением полу-
чился предметным и заинтересованным.

«ЖУРАВЛИ НАД РОССИЕЙ»

В Махачкале стартовал Международный молодеж-
ный фестиваль патриотической песни «Журавли над 
Россией», посвященный 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Нашу республику на фестивале 
представляет   солист  Государственной филармонии 
им. А.Хамхоева, лауреат Международного фестиваля-
конкурса исполнителей эстрадной песни «Союз талантов 
России-2013» Рахман.

НА МОЛОДЕЖНОМ фестивале в Махачкале Рахман ис-
полнит песню «Малгобек», посвященную городу Воинской 
славы, ставшему в годы Великой Отечественной войны Кав-
казским Сталинградом.

Легендарная Малгобекская оборонительная операция 
являет собой символ беспримерной стойкости и мужества 
советских солдат. Исход Малгобекской оборонительной 
операции оказал серьезное влияние на результаты боевых 
действий на всем Кавказском фронте. Но эта победа далась 
ценой огромных потерь. В отдельных ротах и батальонах 
оставалось по несколько живых человек. 3 января 1943 года 
тяжелые и кровопролитные бои в районе Малгобека закончи-
лись полным поражением гитлеровской армии.

В ходе исторических сражений под Малгобеком образцы 
героизма и мужества проявляли не только солдаты и офице-
ры. Вместе с военными тысячи ополченцев – жителей Ингу-
шетии – защищали родную землю. Они воевали и работали 
на сооружении оборонительных укреплений, которые дали 
возможность нашим войскам закрепиться на важном страте-
гическом плацдарме и стали непреодолимым препятствием 
на пути фашистской армады.

Жители Малгобека и близлежащих сел помогали выхажи-
вать раненых, отдавали фронту все, что могли. 14 памятни-
ков и обелисков на братских солдатских могилах напоминают 
о той поре и служат свидетельством бессмертного подвига 
бойцов и командиров, отдавших свою жизнь за свободу и не-
зависимость нашей Родины.

Ахмет ГАЗДИЕВ

«TRAIN THE TRAINERS»: 
ЖУРНАЛИСТЫ ОБРЕТАЮТ НОВЫЕ 

НАВЫКИ

Сотрудники следствен-
ного отдела по Сунжен-
скому району Следствен-
ного комитета Российской 
Федерации по Республике 
Ингушетия нанесли визит 
в сельское поселение Не-
стеровское, где посети-
ли ветерана Великой От-
ечественной войны Марию 
Ивановну Михайлову.

Мария Ивановна с улыб-
кой встретила гостей и в 
праздничной обстановке, 
за чаепитием пообщалась 
с ними, поделилась своими 
впечатлениями о жизни и во-
обще воспоминаниями о про-
шлом.

Мария Ивановна очень 
живой и интересный собе-
седник, и сотрудники  след-
ственного отдела слушали ее 
с большим интересом. Было 
видно, что каждое слово, 
связанное с пережитым на 
войне, ей дается с трудом,  и 
это понятно. 

Запомнились слова Ма-
рии Ивановны: «Чтобы по-
нять значение нашей по-
беды, надо хорошо себе 
представить, что нам тогда 
угрожало. А под угрозой ги-
бели было все: земля, на ко-
торой мы родились и живем, 
и вообще существование на-
родов нашей страны». Как 
много смысла и значения в 
этих словах.

Далее Мария Ивановна 
рассказывает: «Война для 
меня началась рано утром 
22 июня 1941 года. Я прохо-
дила службу в составе 315-го 

отдельного артиллерийского 
дивизиона 117-й стрелковой 
дивизии 17-й армии в звании 
сержанта на территории Кав-
каза. В 5 часов утра бомбар-
дировщики врага совершили 
нападение на СССР, а в 8 ча-
сов утра мы узнали, что на-
чалась война.

Самыми тяжелыми и тре-
вожными были первые дни 
войны, и те дни, когда мы 

теряли своих товарищей. Са-
мым счастливым был день, 
когда узнали, что мы одержа-
ли победу».

Вызывают восхищение 
слова Марии Ивановны: «Я 
счастлива тем, что родилась 
в великой стране и раздели-
ла со всеми патриотами сво-
ей страны потери и невзго-
ды, счастье Победы. 9 мая в 
наших сердцах всегда будет 
светлым, великим днем!»

Родина оценила рат-
ные и трудовые подвиги 
М.И.Михайлой многими госу-
дарственными наградами.

Подарив Марии Иванов-
не красивый букет цветов и 
ценные подарки, пожелав ей 
здоровья, долгих и радост-
ных лет жизни, сотрудники 
были вынуждены попро-
щаться с дорогим ветераном, 
поблагодарив ее за теплый 
прием, радушное гостепри-
имство и интересную беседу.

А.А. УжАХОВ, 
руководитель СО 

по Сунженскому 
району, 

подполковник 
юстиции

Великая цена Победы

ГУП «Ингушагросер-
вис», располагающее 
мощным машинно-трак-
торным парком поряд-
ка  200 с лишним единиц 
самой различной сель-
хозтехники, с 2013 года  
полностью обслуживает 
крестьянско-фермерские 
хозяйства  (КФХ) и лич-
ные подворья  (ЛПХ). До 
этого  сельхозпредприя-
тие обслуживало заодно 
и  хозяйства, входящие в 
аграрное ведомство.

Уже третий год сельхоз-
техника  Ингушагросервиса 
на  договорной основе обе-
спечивает заказы крестьян-
ско-фермерских и личных 
подворий.

- Механизаторский кол-
лектив в 2013 году помог 
засеять все 7500 гектаров 
площадей,  запланирован-
ных под озимые, - расска-
зывает руководитель ГУПа 
«Ингушагросервис» Харон 
Аушев. – Сегодня это поле 
великолепного вида.  Рас-
тения озимых зерновых 
повсюду ровные, густые, в 
стадии образования коло-
са. Мы помогли КФХ посе-
ять овес на 2000-гектарной 
площади, который в данный 
момент отличного вида. По-
могли посадить картофель, 
овощи. Главное, фермеры 
довольны нашей помощью. 
Взаимоотношения  между 
нами  добрые, деловые, 
партнерские.

Сегодня коллектив на-
ших механизаторов задей-
ствован по уходу за яро-
выми культурами в части 
междурядной обработки 
картофеля овощей, план-
тации которых почти на 
1000-гектарной площади. 
Не сегодня-завтра начнется 
обработка картофельных 
кустов  против колорадского 
жука. Коснувшись предсто-
ящей  жатвы озимых зер-
новых КФХа, Харон Аушев  
отметил, что уборочная 
техника Ингушагросервиса,  
состоящяя из 16 комбай-
нов, уже готова к уборочной 
страде. Жатву-2014  плани-
руют завершить в течение 
18-20 рабочих дней. Вслед 
за уборочной техникой, по 
его словам, начнется пахота 
под сев озимых культур, к 
чему полностью готов трак-
торный парк Ингушагросер-
виса. Можно смело сказать, 
что коллектив механизато-
ров ГУПа «Ингушагросер-
вис» - надежный партнер 
КФХа  в их делах и заботах, 
реализуемых каждодневно 
на полях, животноводческих 
и других участках.

Б. ШАКРИЕВ

13 мая ближе к ночи 
в Малгобекском районе 
пронеслась стихия: силь-
ный град, ливень, сопро-
вождаемые шквальным 
ветром, оставили после 
себя большие разруше-
ния. 

Особенно сильно по-
страдали посевы озимых 
и яровых культур, живот-
новодческие помещения и 
кошары отдельных ГУПов 

этого района.
Больше всех стихия на-

вредила ГУПу «Малгобек-
ское», оставив после себя 
уничтоженные почти на кор-
ню поля хлебов и яровых.

Вернувшись из поездки 
в Малгобекский район, ми-
нистр сельского хозяйства 
Али Балаев был заметно 
расстроен.

– Прошу  вас проехать 
по местам, где особенно 

сильно свирепствовала сти-
хия, чтобы полнее иметь 
информацию о нанесенном 
ею вреде, – сказал министр 
автору этих строк и началь-
нику отдела строительства 
и инвестиций аграрного ве-
домства Магомеду  Кодзое-
ву.

Исполняющий обязанно-
сти директора ГУПа «Малго-
бекское» Ахмед Нальгиев и 
управляющий Инаркинским 

отделением этого хозяйства 
Ибрагим Гелисханов встре-
тили нас  в бригадном стане. 
Здесь же приехавшие по по-
ручению министра началь-
ник отдела растениеводства 
Минсельхоза Магомед Цу-
ров и ведущий специалист 
этого отдела, куратор ГУПов 
Малгобекского района Дауд 
Бекбузаров. Ахмед Наль-
гиев сначала повез нас на 
поле, где, как  он пояснил, 
на 200 гектарах была посе-
яна кукуруза, взошедшая, 
по его словам, дружно и 
повсеместно, которую гото-
вились прокультивировать. 
На этом поле не осталось 
ни одного растения. Анало-
гичная ситуация на сосед-
нем поле, где была пшени-
ца - ни одного растения. По 
утверждению Ахмеда, виды 
пшеницы были великолеп-

ными, обещающие хороший 
урожай. А теперь это поле, 
составлявшее несколько 
сот гектаров, полностью 
уничтожено. Здесь прошли 
дождевые потоки, которые 
смыли первый плодород-
ный слой почвы, унеся все 
это в обширный овраг, что в 
конце поля, где почти по ко-
лено стояла мутная вода. В 
общем, удручающая была 
картина. Из 609 гектаров 
озимых зерновых почти 
ничего не осталось. А это 
убытки во много миллионов 
рублей, что весьма отрица-
тельно скажется на эконо-
мике хозяйства.

Комментируя послед-
ствия разгулявшейся сти-
хии, начальник отдела рас-
тениеводства Минсельхоза 
Магомед Цуров сказал, что 
вместо кукурузы и озимых, 
уничтоженных почти на кор-
ню, все эти земли букваль-
но на днях будут засеяны 
подсолнечником, кукурузой 
на силос и однолетними 
травами. Это можно сде-
лать, как он сказал, быстро 
продисковав землю.

С полей мы приехали в 
животноводческое помеще-
ние хозяйства, где увидели 
не менее страшную карти-
ну. На крышах всех шести 
помещений шифер частью, 
а в некоторых местах и 
полностью разломан на 
мелкие куски от градобоя. 

В удручающем состоянии 
кирпичные стены помеще-
ний, особенно тех, на кры-
шах которых не осталось ни 
одного шифера. Здесь, как 
заметил начальник отдела 
строительства и инвестиций 
Магомед Кодзоев, без капи-
тального ремонта не обой-
тись.

Мы поднялись на вер-
хотуру Сунженского хреб-
та, где лежат кошары ГУПа 
«Малгобекское». Жилье, в 
которых проживали семьи 
чабанов А. Котиева и З. Кот-
тоева, каждый из которых 
содержит свыше 600 голов 
маточных овец, значитель-
но разрушено градом и лив-
нем. Что касается кошар 
этих чабанов, построенных 
и сданных в эксплуатацию 
в прошлом году, с их крыш 

в отдельных местах сорван 
шифер.

Как рассказали чабаны, 
стихия нагрянула в 10-м 
часу ночи и продолжалась 
около 25-30 минут. Приходи-
лось спасать, по их словам, 
не только себя и семьи, но 
и овец, особенно ягнят, ко-
торые в тот момент находи-
лись в кошарах, куда хлыну-
ли мощные потоки воды.

По предварительным 
оценкам Магомеда Кодзо-
ева, убытки, нанесенные 
стихией животноводческо-
му помещению, кошарам и 
жилью чабанов, составляют 
сотни тысяч рублей. Этим 
делом, по его словам, будет 
заниматься специальная 
комиссия, которой поручено 
установить точную цифру 
убытка, в том числе  нане-
сенного растениеводству 
ГУПа.

Глава аграрного ведом-
ства республики, как отме-
тил М. Кодзоев, сразу же 
распорядился оказать по-
мощь в ремонте животно-
водческого помещения, жи-
лья чабанов и кошар.

В настоящее время пол-
ным ходом идет поставка 
шифера в ГУП «Малгобек-
ское», а на днях начнется и 
поставка других строитель-
ных материалов.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Стихия оказалась разрушительной
СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Надежный 
партнер 

КФХ
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Главные направления об-
разовательной деятельности 
государственного бюджет-
ного образовательного уч-
реждения среднего профес-
сионального образования 
"Северо-Кавказский топлив-
но-энергетический колледж 
им. Т.Х. Цурова" – транспорт, 
энергетика, информацион-
ные технологии и топливное 
хозяйство. Однако, будучи 
единственным учебным за-
ведением среднего профес-
сионального образования на 
территории Малгобекского 
района, колледж также го-
товит специалистов по мон-
тажу, наладке и эксплуата-
ции электрооборудования 
промышленных и граждан-
ских зданий, сварщиков и 
электромонтеров по ремон-
ту и обслуживанию электро-
оборудования, слесарей по 
ремонту и обслуживанию 
газового оборудования, ав-
томехаников и бурильщиков, 
программистов и поваров-
кондитеров, бухгалтеров и 
экономистов, социальных 
работников, парикмахеров и 
портных.

Деятельность Мустафы 
Цурова на посту директора 
колледжа, а также успехи, 
достигнутые этим образо-
вательным учреждением 
за двадцать лет его суще-
ствования, высоко оценил 
в эксклюзивном интервью 

«Сердало» председатель 
Комитета промышленности, 
транспорта, связи и энерге-
тики Республики Ингушетия 
Михаил Илезов, вместе с ко-
торым мы приехали на юби-
лейные торжества.

Энергетика по праву счи-
тается одной из стратегиче-
ски важных отраслей эко-
номики, а одной из главных 
задач, стоящих перед ней се-
годня, является привлечение 
в отрасль молодых кадров. 
Северо-Кавказский топлив-
но-энергетический колледж 
им. Т.Х. Цурова способен 
обеспечить потребность в 
кадрах для электроэнерге-
тики не только Республики 
Ингушетия, но и всего Се-
веро-Кавказского округа. В 
настоящее время здесь про-
ходят подготовку и перепод-
готовку работники ФСК ЕЭС 
России и МСРК Северного 
Кавказа.

Качество подготовки спе-
циалистов рабочих профес-
сий в топливно-энергетиче-
ском колледже неуклонно 
растет. Это в очередной раз 
продемонстрировал про-
шедший недавно чемпионат 
республики по профессио-
нальному мастерству. В де-

вяти представленных номи-
нациях чемпионата студенты 
колледжа заняли четыре 
первых места, одно второе и 
одно третье, получив право 
провести свой собственный 
мастер-класс. А как раз в эти 
дни лучшие студенты кол-

леджа принимают участие 
во Всероссийском конкурсе 
профессионального мастер-
ства - национальном чемпио-
нате WorldSkills Russia 2014, 
который проходит в Казани.
Ребята выступают в четырех 
номинациях: web-дизайн, 
сварщик, автомеханик и па-
рикмахер.

В прошлом году на этом 
чемпионате команда Севе-
ро-Кавказского топливно-
энергетического колледжа 
им. Т.Х. Цурова вошла в 
десятку лучших, состязаясь 
со своими сверстниками из 
60-ти регионов Российской 
Федерации. На этот раз со-
ревнования проходят в вы-
ставочном комплексе «Ка-
занская ярмарка». В них 
принимают участие 450 пар-
ней и девушек из 40 регионов 
страны. Им предстоит разы-
грать 35 комплектов наград, 
а победители получат право 
представлять нашу стра-
ну на чемпионате Европы 
EuroSkills, который состоится 
во Франции осенью нынеш-
него года. Работы участников 
чемпионата, проходящего в 
Казани, оценивают 390 рос-
сийских и зарубежных экс-
пертов.

Годы учебы в Северо-
Кавказском       топливно-
энергетическом колледже     
им. Т.Х.Цурова наверняка на-
долго запомнятся ребятам. 
Студенческая жизнь в стенах 
этого замечательного об-
разовательного учреждения 

бьет ключом. Здесь каждый 
может проявить свои талан-
ты и найти себе занятие по 
душе. В колледже работают 
драматический и хореогра-
фический кружки, а также 
кружок вязания. Желающие 
могут попробовать свои 
силы в журналистике или по-
участвовать в КВНе. Кстати, 
«веселые и находчивые» из 
этого колледжа заняли вто-
рое место в республиканском 
конкурсе КВН. Не обделен 
колледж и своими футболь-
ными звездами – здешний 
футбольный клуб «Энерге-
тик» занял первое место в 
чемпионате Республики Ин-
гушетия - 2013 и второе ме-
сто на проходивших в Азове 
соревнованиях Лиги чемпио-
нов СКФО и ЮФО.

В ходе праздничного ме-
роприятия прозвучало не-
мало поздравлений в адрес 
студентов колледжа и их 
наставников. Многие препо-
даватели получили награды 
и подарки за преданность 
своему делу, за воспитание 
нескольких поколений высо-
коклассных специалистов. 
Хорошего настроения доба-
вили виновникам торжества 
яркие выступления эстрад-

ных исполнителей из Ингу-
шетии, Дагестана и Чечен-
ской Республики.

Праздник закончился и 
впереди студентов Севе-
ро-Кавказского топливно-
энергетического колледжа и 
их наставников ждут новые 
будни, новые достижения 
и успехи. А цели остаются 
прежними.

- Мы учим студентов быть 
достойными и благородными 
людьми, - сказал в заключе-
ние директор колледжа Му-
стафа Цуров. – Подрастаю-
щее поколение должно жить 
с понятием о чести, об ответ-
ственности за свои поступки, 
за дело, которому собирает-
ся посвятить жизнь. Мы ве-
рим, что наши воспитанники 
смогут выдержать темп и на-
пряженность сегодняшнего 
дня, что знания, полученные 
ими в колледже, помогут им 
реализовать свои возможно-
сти, проявить себя в произ-
водственной деятельности и 
добиться успеха, сделают их 
жизнь, а значит и жизнь на-
шей страны, лучше и счаст-
ливее!

Ахмет ГАЗДИЕВ
Фото автора

ПРОЙТИ ВЕСЬ ПУТЬ, 
НЕ СПОТЫКАЯСЬ…

Отдельный пример из 
личной жизни: вот уже 
более десяти лет мы еже-
дневно отправляемся на 
работу и по разным делам 
по ул. Картоева в с. Барсу-
ки. Маршрут пролегает по 
дороге с так называемым 
«твердым асфальтовым 
покрытием», здесь, кста-
ти, курсирует маршрутный 
автобус. Путь начинается 
с минигородка для бежен-
цев за Алханчуртским ка-
налом и заканчивается в 
Назрани или другом насе-
ленном пункте республи-
ки. 

Поражает не только на-
личие вечных ям и колдобин 
в одних и тех же местах по 
ул. Картоева, но и то, что в 
течение десяти лет и более 
никто и не пытается фактиче-
ски их ликвидировать. Рань-
ше было немыслимо, если 
перед твоим домом была 
яма, а ты ее не замечал. 
Люди тебя бы высмеяли, го-
воря о твоей человеческой и 
прочей несостоятельности. 
А сегодня упакованные на 
все сто люди, имея дорогу-
щие авто, каждый день «ны-
ряют» в яму рядом со своим 
домом и ругают все и вся на 
свете. Нельзя же так пассив-
но относиться к месту, где 
ты живешь. Не могут кого-
то обидеть среди чиновни-
ков, среди депутатов и иных 
официальных лиц, а вот де-
сять, двадцать лет мучаться 
из-за отсутствия элементар-
ной исполнительской дисци-
плины, нормальной жизни, 
могут…

Допустим, один год, два, 
ну пять, но как можно за 
срок, когда ваш ребенок ро-
дился и ему уже пора же-

ниться, чертыхаясь, преодо-
левать одни и те же рытвины 
в одних и тех же местах?!

Пресловутая проблема 
«дураков и дорог» может вы-
звать улыбку только у того, 
кому никуда ехать не надо… 
Объекты эти требуют значи-
тельных финансовых затрат, 
страна у нас большая, все 
сразу сделать, возможно, 
не удается. Однако надо по-
нимать процесс, его законо-
мерности, скрытые боляч-
ки, чтобы не повторять их, 
эффективно решать задачи 
сегодняшнего и завтрашнего 
дня. А сегодня у республики 
есть хорошие резервы для 
решения тех же дорожных 
проблем. Жизнь вокруг ме-
няется, больше стало стро-
ек, благоустройство окружа-
ющей среды, городов и сел  
очевидно. Многое, к счастью, 
удалось сделать. Между тем 
полезно будет обратиться к 
истории.

В газете «Сердало» № 14 
от 31.01.2009 года в статье А. 
Яндиева - отрывке из его кни-
ги «Идрис Зязиков: дорогой 
мужества» - были приведены 
различные данные, характе-
ризующие жизнь Ингушской 
автономной области в сере-
дине двадцатых годов минув-
шего века. Мы обратимся к 
маленькой части годового от-
чета, представленного в Край-
исполком, данным, которые 
автор дает в своей работе:

Касаясь темы «дорожное 
строительство», он отмеча-
ет: «Из дорог в Ингушетии 
имеются две шоссейных, из 
которых Военно-Грузинская, 
находящаяся в хорошем со-
стоянии, обслуживает лишь 
незначительную часть Гор-

ного округа Ингушетии, 
другая дорога - Владикавказ-
Моздок - обслуживает все 
районы Ингушетии, но нахо-
дится в значительно худшем 
состоянии по сравнению с 
Военно-Грузинской дорогой и 
требует капитального ре-
монта. 

Железнодорожная линия 
перерезает Ингушетию в 
одном только месте всего 
на протяжении 20-25 верст 
с одной станцией Назрань, 
которая служит центром 
торгового оборота для 2/3 
Ингушетии.

Проселочные же дороги 
находятся настолько в пло-
хом состоянии, что доступ-
ны к использованию только в 
хорошую погоду.

Ввиду этого работа пла-
новой комиссии в этой обла-
сти направлена к восстанов-
лению главного Моздокского 
тракта, сооружению мостов 
и переездов, проведению ка-
нав вдоль дорог для предо-
хранения их от размыва и 
прочего.

Протяжение всех работ 
в Ингушетии определяет-
ся около 600 верст. Недо-
статок средств тормозит 
приведение в порядок этих 
дорог, являющихся одним из 
существенных условий раз-
вития благосостояния обла-
сти».

Как видим, и тогда глав-
ные трассы были на виду, а 
так называемые «внутрен-

ние» требовали дополни-
тельного внимания.

Много шума и эмоций вы-
звала недавняя информация 
о том, что агентство «Интер-
рейтинг» подсчитало, где не 
хватает дорог и сколько нужно 
построить, чтобы население 
различных регионов России 
имело такую же доступность 
автодорожной сети, как в Мо-
сковской области. И согласно 
этому исследованию «самы-
ми обеспеченными дорогами 
регионами оказались Белго-
родская и Московская обла-
сти, Республика Ингушетия, 
Северная Осетия-Алания и 
Адыгея». «Интеррейтинг» 
приводит данные о наличии 
в Ингушетии дорог с твердым 
покрытием протяженностью в 
2181 км.

Понятное дело, такие 
показатели возникли из со-
ответствующих расчетов и 
методик. Здесь были взяты 
данные о протяженности 
автодорог с твердым покры-
тием в различных регионах 
РФ, с учетом размеров тер-
ритории и плотности их на-
селения. Подсчитывали отно-
шение существующих дорог 
и площади каждого региона. 
Смотрели показатели, со-
ставляющие шесть метров 
дороги на один квадратный 
километр площади. И в даль-
нейшем вычисляли, сколько 
километров автодорог необ-
ходимо построить в каждом 
регионе, чтобы довести этот 
показатель до принятой нор-

мы… 
Выяснилось, что общая 

потребность России в доро-
гах в настоящий момент со-
ставляет 45964 километров.
Но это все аналитики свой 
взор на проезжую часть об-
ращают, а вот если обычный 
обыватель, который «ничего 
не знает», смотрит на нее, то 
тут, конечно, вопросов много 
рождается. И никуда от них не 
деться. 

К счастью, мы можем на-
блюдать сегодня реализа-
цию больших федеральных 
программ по обустройству 
главных дорожных артерий, 
в частности, федеральной 
трасы «Кавказ». Идет ее рас-
ширение, и, судя по тому как 
дорогу строят, никто не рас-
считывает в будущем зани-
маться здесь вечным ямоч-

ным ремонтом. «Ямочный 
ремонт – это, по сути, без-
донный финансовый резерв 
для бесконечного списыва-
ния денег. Доказательства? 
– Их миллион. 

Проживая в одном и 
том же месте в течение 10, 
20 и даже более 50 (!) лет 
люди могут наблюдать 
ремонт одной и той же ча-

сти дороги всю жизнь! Ну, 
это необъяснимо ничем, 
невозможно объяснить, 
оправдать с точки зрения 
здравого смысла, стыда и 
совести.

Кстати, о нашем маршру-
те. Он проходит в Назрани по 
печально известной ул. Ком-
мунальная, а с другой сторо-

ны по ул. имени Р. Аушева, 
по которой проезжает боль-
шое количество работников 
ДПС и вообще МВД.

На Коммунальной (на-
звание просто символи-
ческое) с приходом весны 
как всегда «обнаружились» 
новые углубления, почти в 
полметра высотой. Примы-
кающую к ней ул. Картоева 
в Назрани отремонтирова-
ли качественно, просто от-
лично. Когда такие хорошие 
дела планируют, должен 
быть свой «рефлекс цели» 
- до логического конца дело 
доводить. Остается наде-
яться, что Коммунальная из-
менит свой облик, который 
так сильно давит на нерв-
ную систему водителей и 
пешеходов. 

Что касается улицы име-
ни Р. Аушева, о ней неодно-
кратно писалось и говори-
лось в СМИ республики. 
Мало того, что она очень 
узкая – одна из ее сторон 
практически не пригодна 
для проезда автомобилей 
– она разваливается на гла-
зах. Весь этот путь потен-
циально аварийный, прово-
цирующий ДТП. Назвать эту 
тонкую корку асфальта, пре-
вратившуюся в черные дро-
бленые камушки, «твердым 
покрытием», могут только 
неисправимые оптимисты. 
Все мы понимаем, что самая 
большая проблема в коли-
честве таких дорог – два-три 
примера говорят о многих 
других. Какой же из этого 
выход? Единственный: стро-
ить качественно. И ломать 
мышление временщиков 
– это касается как власть-
придержащих товарищей на 
местах, так и широкой обще-
ственности – каждого обы-

вателя, любящего на кухне 
говорить, как лучше управ-
лять государством…

Вопрос гражданской ак-
тивности неоднократно под-
нимал в своем недавнем 
«Диалоге с народом» Глава 
Ингушетии Юнус-Бек Ев-
куров, который терпеливо 
объяснял всем, что надо не 
жить по принципу «моя хата 
с краю – ничего не знаю», а 
проводить сельские сходы, 
требовать решения актуаль-
ных вопросов местного са-
моуправления, выступать с 
инициативами по улучшению 
жизни населенных пунктов. 

К счастью, в Ингуше-
тии практически нет дорог, 
как в далекой Сибири или 
на Дальнем Востоке, где 
«КАМАЗы» тонут в непро-
лазной грязи. У нас можно 
доехать до любого нужно-
го места. Но то, что далеко 
- для нас абсолютно не ин-
тересно. Нам важно, чтобы 
в республике не было… ям 
с твердым покрытием, что-
бы наши улицы и трассы 
не отличались своим каче-
ством от германских авто-
банов. И порой для этого, 
в первую очередь, нужны 
не битум и щебень, не ка-
ток и грейдер, а сознание 
людей, их готовность, мо-
ральное желание выйти на 
свою улицу и присыпать 
колдобину битым кирпи-
чом или бетоном. Подавай-
те младшим пример того, 
что можно делать доброе 
дело для всех. Кто знает, 
может, именно они, став 
дорожными строителями, 
со временем покажут, как 
строить хорошие дороги. 

В. САИТОВ

Юбилей

СДЕЛАТЬ ЖИЗНЬ ЛУЧШЕ 
И СЧАСТЛИВЕЕ

Чем живет сегодня кол-
лектив радиостанции? Ка-
кие успехи и какие планы 
на будущее у наших коллег? 
С этими и другими вопро-
сами корреспондент газе-
ты «Сердало» обратился к 
руководству радиостанции 
«Ангушт», и вот что они рас-
сказали:

Когда в августе 2010 года 
была высказана идея о соз-
дании радио «Ангушт»,  она 
сразу получила поддержку 
руководства РИ, после чего 
была составлена програм-
ма, и через Министерство 
по национальной политике, 
печати и информации были 
выделены финансовые 
средства. В августе того же 
года радио впервые зазву-
чало в Ингушетии. Большую 
поддержку оказали ингуш-
ским коллегам и работни-
ки дагестанского радио 
«Ватан», которые внесли 
огромную лепту в формиро-
вание фонотеки.

Ежемесячно совместно с 
ДЦМ РИ составляется план 
работы радио «Ангушт», в 
котором принимают актив-
ное участие как работники 
радио, так и работники Муф-
тията. В процесс составле-
ния списка новых передач 
мы привлекаем и наших 
слушателей, периодически 
проводя опросы среди на-
селения разных возрастных 
категорий. При создании 
передач, учитывая мнение 
жителей нашей республики, 
мы пытаемся затрагивать 
наиболее актуальные во-
просы нашего региона, до-
нося до слушателей необ-
ходимую информацию в тот 
момент, когда они больше 
всего в ней нуждаются.

Вещание радио - кругло-
суточное и единственное 
в своем роде в нашей ре-
спублике. Вещание идет на 
двух языках - русском и ин-
гушском. Охват территории 
РИ на сегодняшний день 
90%. Волна радио «Ангушт» 
слышна и в соседних реги-
онах. А пользователи все-
мирной сети Интернет могут 
послушать радио на офи-
циальном сайте www.radio-
angusht.ru, что позволяет 
значительно расширить круг 
слушателей, особенно сре-
ди молодежи, проживающей 
за пределами республики.

Если же говорить кон-
кретнее о направлениях 
радио, то по духовно-нрав-
ственному и национально-
патриотическому воспита-

нию мы реализуем проекты 
для аудиторий различных 
возрастных категорий. Ос-
новной акцент делается на 
молодежь, работа с кото-
рой включает в себя мно-
жество аспектов, начиная 
с правильного понимания 
религии, ценностей ислама, 
традиций предков и другого.

С целью воспитания на-
ционально-патриотического 
духа населения, радио идет 
путем распространения зна-
ний об истории Ингушетии и 
повышения знаний в обла-
сти родного языка.

В наше время преобра-
зований в социальной и ду-
ховной жизни общества, мы 
считаем, что правильное 
воспитание подрастающего 
поколения очень важно для 
нашего будущего. Глубокие 
изменения, происходящие 
в мире, да и в российском 
обществе, в частности, на-
прямую касаются духовного 
образования, как фактора 
решения многих насущных 
проблем.

Несомненно, одна из 
целей, которые радио ста-
вит перед собой, - это вос-
питание человека высоко-
духовного, нравственного, 
понимающего важность об-
щечеловеческих ценностей, 
способного стать достой-
ным сыном, отцом, граж-
данином своей страны и 
представителем своей ре-
спублики, где бы он ни ока-
зался.

В ходе нашей работы мы 
периодически проводим ак-
ции, конкурсы, викторины. 
Так, еженедельно проходят 
викторины с участием ра-
диослушателей, направлен-
ные на повышение знаний 
слушателей разного рода.

Работниками радио так-
же проводились поэтиче-
ские конкурсы, целью кото-
рых являлась активизация 
жителей республики в про-
явлении своих творческих 
способностей в сфере рели-
гии и патриотизма. 

За время работы радио 
«Ангушт» также выступило 
организатором и сооргани-
затором ряда благотвори-
тельных акций, в том числе: 
«Рамадан - детям», «Добро 
пожаловать, Рамадан!», 
«Чистота - половина има-
на», «Курбан-Байрам - де-
тям».

Благотворительность 
является одним из приори-
тетных направлений радио. 
Так, в связи с постоянны-
ми обращениями жителей 

республики об ока-
зании им матери-
альной помощи, на 
радио «Ангушт» за-
пущен проект «Про-
яви милосердие», 
направленный на 
оказание всевоз-
можной помощи 
н у ж д а ю щ и м с я . 
Особое внимание 
уделяется програм-
ме помощи людям 
с ограниченными 
физическими воз-

можностями, освещению 
благотворительных акций и 
мероприятий, проводимых в 
республике.

В целях повышения 
юридических знаний граж-
дан нашей республики, мы 
привлекаем различные ми-
нистерства и ведомства. В 
ходе передач компетентные 
люди отвечают на вопросы 
слушателей в прямом эфи-
ре.

Выпуски новостей, кото-
рые выходят на русском и 
ингушском языках, инфор-
мируют слушателей об из-
менениях в жизни нашей 
республики, а также о со-
бытиях, прогрессе в ислам-
ском мире.

Отдельным направ-
лением является распро-
странение аудио- и ви-
деоматериалов радио в 
интернет-пространстве. По-
мимо официального сайта 
радио, нами ведется блог 
радио «Ангушт» на сайте 
«Живой Журнал», имеют-
ся официальные страницы 
радио в твиттере, фэйсбуке, 
вконтакте.

В дальнейшем радио 
«Ангушт» планирует про-
должить работу в том же 
направлении, расширять и 
улучшать качество своей 
работы. В частности, путем 
повышения грамотности на-
селения в сфере религии 
- проповедованием ислама, 
противодействия различ-
ным разрушительным груп-
пировкам, воспитания на-
ционально-патриотического 
духа населения, повыше-
ния знаний в области исто-
рии родного края и родного 
языка, что играет особенно 
важную роль в наше время, 
так как национальность пре-
жде всего основывается на 
языке.

Развиваясь и далее, 
мы по-прежнему намере-
ны создать собственную 
телерадиокомпанию. В этом 
направлении нами прове-
дена определенная рабо-
та: отснят ряд социальных 
роликов, телепередач, но-
востных сюжетов, создает-
ся видеоархив проповедей 
имамов республики, а так-
же депортированных пред-
ставителей нашего народа 
в 1944 году. Все видеома-
териалы размещаются на 
официальном сайте радио 
«Ангушт», а также на сайте 
ДЦМ РИ.

В свое время  созданный 
штат сотрудников радио 
«Ангушт», еще не имеющий 
специалистов в области ра-
диовещания и журналисти-
ки, всеми усилиями попы-
тался сделать радио таким, 
чтобы оно приносило мак-
симум пользы населению. 
И сегодня, по воле Все-
вышнего, мы намереваем-
ся продолжить наше дело, 
повышая качество уровня 
работы и охватывая новые 
горизонты вещания...

Подготовил 
З. ЗАУРОВ

СМИ

Радио духовности 
и нравственности

Вот уже четвертый год жители Ингушетии и соседних республик каждое 
утро слышат в динамиках своих приемников привычное:

«Говорит радио «Ангушт»!

Комментарии. 20 мая 
1937 г. газета «Сердало» 
напечатала небольшую за-
метку о будущем народном 
певце Идрисе Боскаровиче 
Цицкиеве (1917-1974).

В ней речь идет о том, как 
в с. Чернореченском Приго-
родного района Чечено-Ингу-
шетии в тяжелых материаль-
ных условиях живет молодой 
музыкант –гармонист. И хо-
рошо было бы оказать ему 
помощь в трудоустройстве в 
музыкальной студии г. Гроз-
ного, - пишет газета.

Действительно, талант-
ливый ингушский певец, не-
зрячий с рождения, с 1939 г. 
работал в Чечено-Ингушском 

государственном ансамбле 
песни, музыки и пляски. По-
сле возвращения на родину 
из мест депортации продол-
жал работать в ансамбле, 
но вскоре был уволен за ис-
полнение религиозных песен 
- назмаш.

Автору этих строк дове-
лось несколько раз видеть 
его и слышать песни в его ис-
полнении в селах Пригород-
ного района в 60-70-е годы. 
Его приезд в село всегда был 
праздником.

Это был поистине народ-
ный певец, ашуг, как называ-
ли таких людей на Северном 
Кавказе. Он часто и много 
ездил по ингушским селам 
и везде встречал радушный 

прием. Также он ездил и в 
Казахстане, по селам, где 
живут ссыльные ингуши, и 
своими песнями поднимал 
дух народа.

Он играл на многих ин-
струментах: скрипке, ба-
лалайке, домбре, аккомпа-
нировал себе на рояле, по 
предпочтение отдавал бала-
лайке.

Его песни на ингушском, 
чеченском, казахском, осе-
тинском и других языках 
всегда отличались высоким 
мастерством исполнения. К 
сожалению, мало сохрани-
лось их в записях на кассе-
тах.

Блестяще исполнял он 
исламские гимны – назмаш. 

Это и не позволяло ему ра-
ботать в филармонии в годы 
активного атеизма. Но ради 
куска хлеба он не стал отка-
зываться от этого.

Умер Идрис Цицкиев в 

1974 году во время своей 
очередной поездки в Казах-
стан и похоронен в Кокчетав-
ской области.

Якуб ПАТИЕВ

В этот день 
наша газета писала



Учредители: 
Правительство Республики Ингушетия 

и редакция газеты «Сердало»

Главный 
редактор

Я. ПАТИЕВ

Редакционная
коллегия:
А. Газдиев
Т. Дзейтова
Я. Султыгов
И. Тимурзиев
М. Барахоев

Адрес редакции:
Республика Ингушетия,
386100, г. Назрань,
пр. Базоркина, 60.
Тел.: 22-79-18 (бухгалтерия)
тел/факс: 22-15-78
Электронная почта:
serdalo@yandex.ru
Сайт газеты:
www.gazeta-serdalo.ru

Дизайн и верстка:
Т. Шадыжева
Газета зарегистрирована 
Управлением 
Росохранкультуры 
по ЮФО 
г. Ростов-на-Дону.
Рег. ПИ № ФС 10-6526 
от 5 марта 2007 г.

Авторы публикаций несут 
ответственность за достовер-

ность приводимых фактов, 
цифр и т.п.

Мнение авторов необяза-
тельно совпадает с точкой 

зрения редакции.
При перепечатке ссылка 

на газету обязательна

В газете публи-
куются аяты
Священного 

Корана,
редакция про-
сит читателей 
относиться к 
газете уважи-

тельно

Набор и верстка 
произведены 

в компьютерном 
центре редакции 

газеты «Сердало»
Время подписания 

номера 
в печать: 

19.05.2014. 11.00

Газета отпечатана 
в издательстве 

"Южный регион",
с готовых диапозитивов 

Адрес: 357600, 
Ставропольский край, 

г.Ессентуки, 
ул. Никольская, 5.

Заказ № 731Тираж: 2500 экз.

СЕРДАЛО 4 стр.№ 122-123 (10449-450), 7 августа 2010 года СЕРДАЛО№ 71 (11205), вторник, 20 мая 2014 года 4 стр. 

О Б ъ Я В Л Е Н И E

В рамках Постановле-
ния Правительства Ре-
спублики Ингушетия от 20 
апреля 2012 г. №109  «Об    
организации  перевозок 
пассажиров и багажа лег-
ковым такси на территории 
Республики Ингушетия», 
Постановления Прави-
тельства Республики Ин-
гушетия от 17 августа 2010 
г. №251 «Об организации 
регулярных перевозок 
пассажиров и багажа авто-
мобильным транспортом 
в Республике Ингушетия» 

созданы рабочие группы 
для проведения меропри-
ятий, направленных на ле-
гализацию деятельности 
перевозчиков, с привлече-
нием сотрудников УГИБДД 
МВД РФ по РИ, УФНС РФ по 
РИ, ГУ ПФР по РИ и транс-
портной инспекции.

В ходе данных меропри-
ятий рабочими группами 
ведутся разъяснительные 
беседы с водителями марш-
рутного и легкового такси в 
части налоговых и пенсион-

ных отчислений, а также об 
административной ответ-
ственности за нарушение 
требований в сфере пасса-
жирских перевозок.

Между тем, посредством 
организации деятельности 
рабочих групп по выявлению 
и пресечению незаконной 
деятельности частных пере-
возчиков, до конца 2014 г. 
планируется вывести из тени 
еще около 200 нелегальных 
перевозчиков.

Указанные факты сви-
детельствуют о начале про-

цесса стабилизации авто-
транспортного комплекса 
Республики Ингушетия.

В результате проводимой 
работы  в  рамках  действую-
щего  законодательства    в     
г.г. Магасе, Назрани, Малгобе-
ке и с.п.Орджоникидзевское 
начали функционировать со-
временные легализованные 
таксопарки с новыми автома-
шинами, что позволило соз-
дать 80 рабочих мест.

На сегодняшний день 
Компромсвязи РИ выдано 
около 120 лицензий частным 
перевозчикам на осущест-
вление деятельности по пе-
ревозке пассажиров и багажа 
легковым такси.

Государственная регистрация 
некоммерческих организаций

Некоммерческая орга-
низация подлежит государ-
ственной регистрации в со-
ответствии с Федеральным 
законом от 8 августа 2001 
года N 129-ФЗ "О государ-
ственной регистрации юри-
дических лиц и индивиду-
альных предпринимателей" 
(далее - Федеральный закон 
"О государственной реги-
страции юридических лиц и 
индивидуальных предпри-
нимателей") с учетом уста-
новленного настоящим Фе-
деральным законом порядка 
государственной регистра-
ции некоммерческих органи-
заций.

Решение о государствен-
ной регистрации (об отказе в 
государственной регистрации) 
некоммерческой организации 
принимается федеральным 
органом исполнительной вла-
сти, уполномоченным в сфере 
регистрации некоммерческих 
организаций (далее - уполно-
моченный орган), или его тер-
риториальным органом. Фор-
мы документов, необходимых 
для государственной регистра-
ции некоммерческих органи-
заций, утверждены Постанов-
лением Правительства РФ от 
15.04.2006 г. N212.

Документы, необходимые 
для государственной реги-
страции некоммерческой ор-
ганизации, представляются в 
уполномоченный орган или 
его территориальный орган не 
позднее чем через три месяца 
со дня принятия решения о соз-
дании такой организации.

Для государственной реги-
страции некоммерческой ор-
ганизации при ее создании в 
уполномоченный орган или его 
территориальный орган пред-
ставляются следующие доку-
менты:

1) заявление, подписанное 
уполномоченным лицом (далее 
- заявитель), с указанием его 
фамилии, имени, отчества, ме-
ста жительства и контактных 

телефонов;
2) учредительные докумен-

ты некоммерческой организа-
ции (в трех экземплярах);

3) решение о создании не-
коммерческой организации и 
об утверждении ее учредитель-
ных документов с указанием 
состава избранных (назначен-
ных) органов (в двух экземпля-
рах);

4) сведения об учредителях 
(в двух экземплярах);

5) документ об уплате госу-
дарственной пошлины;

6) сведения об адресе (о 
месте нахождения) постоянно 
действующего органа неком-
мерческой организации, по ко-
торому осуществляется связь с 
некоммерческой организацией;

7) при использовании в 
наименовании некоммерче-
ской организации личного 
имени гражданина, символи-
ки, защищенной законодатель-
ством Российской Федерации 
об охране интеллектуальной 
собственности или авторских 
прав, а также полного наиме-
нования иного юридического 
лица как части собственного 
наименования - документы, 
подтверждающие правомочия 
на их использование;

8) выписка из реестра ино-
странных юридических лиц со-
ответствующей страны проис-
хождения или иной равный по 
юридической силе документ, 
подтверждающий юридиче-
ский статус учредителя - ино-
странного лица.

Уполномоченный орган 
или его территориальный ор-
ган не вправе требовать пред-
ставления других документов, 
кроме документов, указанных 
в пункте 5 настоящей статьи.

Внесение в единый госу-
дарственный реестр юридиче-
ских лиц сведений о создании, 
реорганизации и ликвидации 
некоммерческих организаций, 
а также иных предусмотрен-
ных федеральными закона-
ми сведений осуществляется 

уполномоченным в соответ-
ствии со статьей 2 Федераль-
ного закона "О государствен-
ной регистрации юридических 
лиц и индивидуальных пред-
принимателей" федеральным 
органом исполнительной вла-
сти (далее - регистрирующий 
орган) на основании принима-
емого уполномоченным орга-
ном или его территориальным 
органом решения о государ-
ственной регистрации. Формы 
документов, необходимых для 
соответствующей государ-
ственной регистрации, опре-
деляются уполномоченным 
федеральным органом испол-
нительной власти.

Решение о государствен-
ной регистрации отделения 
иностранной некоммерческой 
неправительственной органи-
зации принимается уполномо-
ченным органом. Указанное 
решение принимается на ос-
новании документов, пред-
ставленных в соответствии с 
пунктом 5 настоящей статьи и 
заверенных уполномоченным 
органом иностранной неком-
мерческой неправительствен-
ной организации, а также на 
основании копий учредитель-
ных документов, свидетельства 
о регистрации или иных право-
устанавливающих документов 
иностранной некоммерческой 
неправительственной органи-
зации.

Документы иностранных 
организаций должны быть 
представлены на государствен-
ном (официальном) языке со-
ответствующего иностранного 
государства с переводом на 
русский язык и надлежащим 
образом удостоверены.

Уполномоченный орган или 
его территориальный орган 
при отсутствии установленных 
статьей 23.1 настоящего Феде-
рального закона оснований для 
отказа в государственной реги-
страции или приостановления 
государственной регистрации 
некоммерческой организации 

не позднее чем через четыр-
надцать рабочих дней со дня 
получения необходимых доку-
ментов принимает решение о 
государственной регистрации 
некоммерческой организации и 
направляет в регистрирующий 
орган сведения и документы, 
необходимые для осуществле-
ния регистрирующим органом 
функций по ведению единого 
государственного реестра юри-
дических лиц. На основании 
указанного решения и пред-
ставленных уполномоченным 
органом или его территори-
альным органом сведений и 
документов регистрирующий 
орган в срок не более чем пять 
рабочих дней со дня получения 
этих сведений и документов 
вносит в единый государствен-
ный реестр юридических лиц 
соответствующую запись и не 
позднее рабочего дня, следую-
щего за днем внесения такой 
записи, сообщает об этом в 
орган, принявший решение о 
государственной регистрации 
некоммерческой организации. 
Орган, принявший решение о 
государственной регистрации 
некоммерческой организации, 
не позднее трех рабочих дней 
со дня получения от регистри-
рующего органа информации 
о внесении в единый государ-
ственный реестр юридических 
лиц записи о некоммерческой 
организации выдает заявителю 
свидетельство о государствен-
ной регистрации.

Взаимодействие уполномо-
ченного органа или его терри-
ториального органа с регистри-
рующим органом по вопросам 
государственной регистрации 
некоммерческой организации 
осуществляется в порядке, 
установленном уполномочен-
ным органом по согласованию 
с регистрирующим органом.

За государственную реги-
страцию некоммерческой ор-
ганизации взимается государ-
ственная пошлина в порядке и 
размерах, которые предусмо-
трены законодательством Рос-
сийской Федерации о налогах 
и сборах. 

Управление Минюста России 
по Республике Ингушетия

Люди привыкли счи-
тать сороку глупой и 
никчемной птицей. Часто 
даже называют ее воров-
кой, за привычку тащить 
в гнездо всякие блестя-
щие побрякушки, будь то 
пробка от бутылки, моне-
та, колечко или золотая 
цепочка. До сих пор не-
известно, зачем сорокам 
все это богатство, хотя 
версия, что птицы укра-
шают блестящими пред-
метами  свои гнезда, что-
бы привлечь партнера, 
кажется наиболее прав-
доподобной. При этом, 
некоторые  орнитологи 
утверждают, что лично 
наблюдали, как крыла-
тые воровки любовались 
своим «кладом», перево-
рачивая и перекладывая 
добро с места на место.

На самом деле, уче-
ные давно уже доказали, 
что сороку можно считать 
одной из самых  сообрази-
тельных и умных птиц на 
земле. Например, для про-
верки наличия у животных  
самосознания применяют 
так называемый зеркаль-
ный  тест. Подопытному жи-
вотному  ставятся две мет-
ки краской: одна видима 
естественным образом, а  
другую можно обнаружить, 
только глядя в зеркало. 

Если животное понима-
ет, что зеркало можно ис-
пользовать для того чтобы 
увидеть вторую метку, это 
является свидетельством 
его способности  отделить 

свое «я» от окружающего 
мира.  Так  вот, из всех птиц 
подобный тест проходит 
только сорока. Вот вам и 
глупая птица!

В моем  саду гнездятся 
множество представителей 
пернатых, в том числе и не-
сколько сорочьих пар. Они 
облюбовали себе высокую 
раскидистую грушу в самом 
дальнем углу сада и ведут 
там праздный и довольно 
шумный образ жизни. Бес-
конечно ссорятся по пустя-
кам, резко стрекочут, а ино-
гда все вместе участвуют в 
атаках на соседского кота, 
который частенько наве-
дывается в сад, в надежде 
застигнуть врасплох какую-
нибудь зазевавшуюся птич-
ку или обнаружить выпав-
шего из уютного гнездышка 
желторотого птенца. Все 
крылатые жители сада, а в 
их числе и умудренные дол-
гим жизненным опытом во-
роны, совсем не против со-
седства с хитрыми и крайне  
осторожными сороками, 
потому  что невозможно 
найти более  бдительных 
сторожей и отважных за-
щитников всего птичьего 
населения  от незваных го-
стей. Даже хищный ястреб 
предпочитает облетать этот 
ареал обитания  стороной, 
так как однажды уже был 
изгнан отсюда с позором 
и надолго усвоил урок, что 
такой сплоченный отряд са-
мообороны ему явно не по 
когтям. 

Правда, среди сорочье-

го племени тоже встречают-
ся довольно агрессивные 
особи, готовые бессовест-
но покуситься на святая  
святых своих мирных со-
седей - их только что вы-
лупившихся птенцов. Один 
из таких потенциальных 
агрессоров живет и у нас, 
а его привычка постоянно 
вторгаться в охраняемую 
зону  двух симпатичных 
малиновок  часто заканчи-
валась нешуточной дракой 
и вынужденным отступле-
нием незваного гостя. Так 
продолжалось до тех пор, 
пока я сам не вмешался в 
этот  конфликт и не выстре-
лил из ружья поверх головы 
обнаглевшей сороки, после 
чего подобные побеги пре-
кратились раз и навсегда.

Нужно отметить, что 
сорока по своей природе 
весьма недоверчивая и 
злопамятная птица, за что 
ее многие недолюблива-
ют. Стоит обмануть сороку 
один раз, и все - больше 
она к вам  доверием не 
проникнется, близко не 
подойдет, но поймает мо-
мент и отомстит. К примеру, 
украдет из-под носа самую 
нужную и ценную вещь. Так 
что, теперь понятно, поче-
му после моего предупре-
дительного выстрела наша 
сорока навсегда забыла 
дорогу  к своим благочин-
ным соседям, а всякое мое 
появление в саду даже без 
ружья заставляет всех его 
обитателей замолкнуть в 
тревожном ожидании.

Хочется отдельно ска-
зать о жилище нашей се-
годняшней героини. Не-
вероятно,  однако  эта  
взбалмошная и склочная  
птица – прирожденный 
строитель. Гнездо, соору-
женное длиннохвостой ба-
лаболкой, вызовет уваже-
ние у любого архитектора.

В размерах жилья эта 
птица не стесняется. Стро-
ит такие хоромы, что впо-
ру орлам селиться. Вход в 
сорочье жилище всегда об-
ращен на юг, чтобы теплее 
было. Для строительства 
она использует самые раз-
ные материалы. В послед-
ние десятилетия сорокам 
полюбилась в качестве 
строительного материа-
ла алюминиевая и медная  
проволока. Так что совре-
менные сорочьи  гнезда 
стали еще прочнее, чем 
раньше.

Казалось бы, живи себе 
в таком доме да радуйся, 
но нет. Выводя птенцов, со-
рока оставляет свое гнездо. 
Пусть другие селятся, кому 
надо;  пусть достраивают, 
улучшают, сорочьи «хоро-
мы» долго простоят. А сама 
сорока на следующий год 
себе новую «усадьбу» по 
соседству отстроит, еще 
лучше прежней. Любит она 
это дело.

К. ЛАТЫРОВ

Наконец–то завершил-
ся очередной чемпионат 
России по футболу среди 
команд высшей лиги. Как 
и год назад, звание чем-
пиона страны завоевала 
команда ЦСКА, а петер-
бургский «Зенит» и москов-
ский «Локомотив» заняли, 
соответственно, второе 
и третье места. Длинный 
футбольный марафон по 
системе осень-весна, в ко-
тором интрига распреде-
ления мест как в верхней 
части турнирной таблицы, 
так и в нижней сохраня-
лась практически до по-
следнего тура, оставил в 
сердцах многочисленных 
любителей футбола самые 
противоречивые чувства.

Конечно, не очень хочет-
ся начинать рассказ с отри-
цательных примеров, но в 
который раз приходится это 
делать, потому что возмож-
ные последствия от некото-
рых безобразных выходок 
так называемых футбольных  
фанатов могут больно уда-
рить не только по спортивно-
му престижу России, но и по 
правовому имиджу страны, 
которая в настоящее время 
усиленно готовится принять 
у себя чемпионат мира по 
футболу 2018 года.

Я имею в виду шокирую-
щий инцидент в последнем 
30-м туре на стадионе «Пе-
тровский», когда разъярен-
ная толпа полуобнаженных 
и неадекватных болельщи-
ков «Зенита» ринулась на 
футбольное поле и сорвала 
матч, в котором их команда 
уже проигрывала московско-
му «Динамо» со счетом 4:2. 
При этом на глазах у много-
миллионной аудитории теле-
зрителей один из хулиганов 
нанес увесистый удар по 
голове капитану москвичей 
Владимиру Гранату, а если 
учесть, что данная игра в тот 
день транслировалась в 24-х 
странах ближнего и даль-
него зарубежья, этот удар 
был направлен не столько в 
В.Граната, сколько по само-

му больному и уязвимому 
месту российского футбола! 
Вполне очевидным во всей 
этой истории является то, 
что действия болельщиков 
на стадионе не были по-
хожи на стихийное прояв-
ление эмоций огорченных 
«незапланированным» по-
ражением любимой команды 
болельщиков, а смотрелись 
как четко продуманная и кем-
то хорошо отрепетированная 
акция. На экране телевизора 
было прекрасно видно, что 
вся толпа состояла из не-
скольких самостоятельных 
«подразделений», которые 
подчиняются командам сво-
их лидеров и совершают раз-
личные маневры, согласно 
полученным инструкциям.  
Когда было надо выбегали 
на игровое поле или без за-
минки возвращались обрат-
но, а в нужный момент друж-
но устремлялись к гостевой 
трибуне, где сидели напуган-
ные всем происходящим не-
многочисленные болельщи-
ки московского «Динамо».

А что же полиция, служ-

ба безопасности и прочие 
силы правопорядка, резонно 
спросите вы, но не услышите 
вразумительного ответа, так 
как в этот момент весь трех-
тысячный отряд призванной 
на матч полиции находился в 
полном составе за бурлящей 
чашей стадиона и проводил 
там «важные профилактиче-
ские мероприятия» по недо-
пущению распространения 
беспорядков за пределы 
«Петровского». Мол, здесь 
вы можете сколько угодно 
бесчинствовать и творить 
беспредел, лишь бы не по-
страдали жители славного 
города Санкт-Петербурга! А 
то, что в этот самый момент 
вся футбольная Европа ра-
достно потирает руки в пред-
вкушении новых санкций 
против России, а затем и воз-
можного запрета чемпионата 
мира 2018 года, в таких не-
предсказуемых и скандаль-
ных условиях, не очень важ-
но. И все это на фоне крайне 
обостренных отношений на-
шей страны со всем запад-
ным миром, после истории 

с присоединением Крыма и 
г. Севастополя, когда евро-
пейские и заокеанские «пар-
тнеры» готовы использовать 
любой шанс, чтобы предста-
вить нашу страну мировой 
общественности в самом не-
приглядном свете.

Лично для меня остает-
ся загадкой, почему наша 
власть продолжает потвор-
ствовать футбольным ху-
лиганам, которые, чувствуя 
свою абсолютную безнака-
занность, превратили наши 
стадионы в места массовых 
сборищ всевозможных фа-
натских объединений и кла-
нов, куда простому болель-
щику, искренне преданному 
своему клубу, теперь невоз-
можно пойти вместе с женой 
и детьми, чтобы и их при-
общить к этой великой игре. 
Ведь есть поучительный 
опыт большинства европей-
ских стран, которые давно 
уже научились управлять си-
туацией, дотошно отслежи-
вать события на трибунах, а 
также строжайшим образом 
наказывать нарушителей по-
рядка, вплоть до пожизнен-
ного отлучения их от посе-
щения стадионов. Как верно 
заметил В. Маяковский:

«Смотрите на мир 
без очков и шор,
Глазами жадными 
цапайте:
Все то, что 
в нашей стране 
хорошо
И что хорошо 
на Западе».

Да, терпеть и ограни-
чиваться смешными полу-
мерами у нас уже нет вре-
мени. Мы не можем себе 
позволить, чтобы вопрос ре-
путации великой страны был 
отдан на откуп каким-то без-
ответственным и безнрав-
ственным людишкам с про-
вокаторскими замашками, 
привыкшим жить только по 
одному принципу: чем хуже, 
тем лучше.

К. ЛАТЫРОВ

Легализация такси

По следам 
футбольного 

скандала

Сотрудник УФСКН России по 
Республике Ингушетия предстанет 

перед судом за мошенничество и 
покушение на мошенничество

Первым отделом по расследованию особо важных дел след-
ственного управления Следственного комитета Российской Фе-
дерации по Республике Ингушетия завершено расследование по 
уголовному делу в отношении сотрудника Управления Федераль-
ной службы по контролю за оборотом наркотиков России по Ре-
спублике Ингушетия. Он обвиняется в совершении преступлений, 
предусмотренных ч.З ст. 159 УК РФ (мошенничество, совершенное 
лицом с использованием своего служебного положения, а равно в 
крупном размере) и ч.3 ст.30, ч.3 ст. 159 УК РФ (покушение на мо-
шенничество).

По данным следствия, в мае 2013 года сотрудник указанного ве-
домства в целях хищения чужого имущества ввел жителя республи-
ки в заблуждение, убедив, что следователем, расследующим, уго-
ловное дело, принято решение об избрании в его отношении меры 
пресечения в виде заключения под стражу. Он потребовал от него 

передать ему деньги в сумме 200 тыс. рублей за решение вопроса 
избрания меры пресечения, не связанной с лишением свободы. За-
тем, в августе 2013 года он же предложил потерпевшему передать 
ему денежные средства в размере 300 тыс. рублей за якобы содей-
ствие в назначении потерпевшему судом наказания, не связанного с 
реальным лишением свободы. При этом, в связи с нахождением его 
за пределами республики, обвиняемый предложил потерпевшему 
передать требуемые им денежные средства через своего знакомого.

28 августа 2013 года в рамках проводимого сотрудниками 
УФСБ России по Республике Ингушетия оперативно-розыскного 
мероприятия «Оперативный эксперимент», знакомый обвиняемого 
при получении денежных средств был задержан.

В настоящее время следствием собрана достаточная доказа-
тельственная база, в связи с чем уголовное дело с утвержденным 
обвинительным заключением направлено прокурором в суд для 
рассмотрения по существу.

И.М. Мальсагов, 
майор юстиции, старший следователь первого отдела 

по расследованию особо важных дел следственного 
управления следственного комитета Российской Федерации 

по Республике Ингушетия

Загадочная птица - сорока
Мир природы

В эти выходные завер-
шился VI Всероссийский 
фестиваль народных игр и 
национальных видов спор-
та в городе Владикавказе  
Северной Осетии - Алания 
среди обучающихся обра-
зовательных организаций 
Северо-Кавказского феде-
рального округа.

Спортивный уровень в 
различных видах программы 
был, естественно, разным. 
И это придавало играм еще 
больший интерес, так как те 
спортсмены, которые вы-
ходят на беговые дорожки, 
ковер, ринг – это сотни силь-
нейших ребят, преодолев-
ших все препятствия в своих 
регионах и на правах побе-
дителей получившие право 
представлять свой субъект 
СКФО.

Из Детско-юношеской 
спортивной школы имени 
Бай-Ала Дзаурова, сельского 

поселения  Орджоникидзев-
ское, участие приняло шесть 
команд в 13 весовых катего-
риях.

В течение двух дней шли 
соревнования по многим 
видам спорта и народным 
играм.

В первый же день очень 
хороших результатов доби-
лись наши борцы Ибрагим 
Богатырев в весовой катего-
рии до 35 кг и Амерхан Цечо-
ев – до 58 кг, они оба среди 
сотни соперников заняли по-
четные вторые места.  Хизир 
Хашагульгов занял третье 
место. Это воспитанники 
тренера Зелимхана Евлоева. 
Также в своих весовых кате-
гориях стали победителями 
и заняли  третьи места Акра-
ман Калиматов (до 50 кг), 
Джабраил Евлоев (до 69 кг) 
и Магомед Хашиев (до 38 кг) 
– воспитанники Гелани Кали-
матова.

В очень трудных поедин-

ках силу воли проявил и за-
нял первое место Ибрагим 
Хачароев (до 76 кг). Второе 
место – Илез Пошев (до 85 
кг) и третье место в тяжелом 
весе Умар Евлоев – воспи-
танники А.А. Белхароева.

Отрадно отметить, что 
в течение четырех лет Ин-
гушетия в этих сложных со-
ревнованиях поднимается 
на второе почетное место. 
И на этот раз команда была 
награждена кубком за по-
четное второе место под 
руководством А.А. Белхаро-
ева, заслуженного тренера 
России, а все победители и 
призеры были награждены 
дипломами и призами.

Организаторы отметили 
высокий уровень подготовки 
спортсменов из Ингушетии, 
выразили надежду, что этот 
фестиваль – целый мир, си-
стема взглядов и ценностей, 
образ жизни и умение воспи-
тать себя как личность – ста-

нет продолжением добрых 
встреч молодежи Северо-
Кавказского федерального 
округа и послужит благород-
ному делу укрепления друж-
бы и взаимопонимания 
среди народов многонацио-
нального региона. 

Талантливых и молодых 
победителей этого фести-
валя через какое-то время 
сможем увидеть на пьеде-
стале почета крупнейших 
соревнований, а участие в 
IV Всероссийском фести-
вале народных игр и наци-
ональных видов спорта – 
важный этап становления их 
мастерства.

М. АУШЕВА
На снимке: 

команда из ДЮСШ 
с.п.Орджоникидзевское 

четвертый год 
занимает второе место 

во Всероссийском 
фестивале

Наши в тройке лучших

Уважаемые жители Республики Ингушетия! 
По вопросам призыва на военную службу, ее прохождения и иным вопросам, связанным с военной службой, вы можете 

обращаться в военную прокуратуру - войсковая часть 04062 - по адресу: 386245, Республика Ингушетия, Сунженский район, 
с.п.Троицкое (военный городок), с 9.00 часов до 18.00 часов с понедельника по пятницу, перерыв с 13.00 часов до 14.00 часов, 
телефон дежурного: (8734) 44-40-84, круглосуточно.


